



**Director:** Padre Carlos Cabecinhas \* Santuário de Nossa Senhora del Rosário de Fátima (Portugal) \* Publicación Trimestral \* Año 9 \* N.º 34 \* 2012/08/13

## Año de la Fe

El Papa Benedicto XVI convocó a la Iglesia para vivir el “Año de la Fe”, que se inició el día 11 de octubre de 2012 y que terminará el 24 de noviembre de 2013. El, que dedicó sus primeras Encíclicas a las virtudes teológicas de la caridad y de la esperanza, nos llama ahora a reflexionar sobre la tercera de esas virtudes: la fe. En la Carta Apostólica “Porta Fidei”, con la cual anunció este año especial, el Papa afirma: “Descubrir nuevamente los contenidos de la fe profesada, celebrada, vivida y

rezada, y reflexionar el propio acto en el que se cree, es un compromiso que cada creyente debe asumir, sobre todo este año” (n.9).

Este Año de la Fe acompaña todo el tercer año del septenario de preparación y celebración de las Apariciones de Fátima. El programa del Centenario no solo no nos aleja de la vivencia del Año de la Fe, sino que puede potenciar nuestra vivencia de este año especial, una vez que el itinerario temático del Centenario, elaborado a partir del mensaje de Fátima, nos conduce al núcleo de la experiencia de fe cristiana.

En la vivencia de este Año de la Fe, somos desafiados a dejarnos conducir por María hasta Dios, de tal modo que nuestra fe se vuelva más consciente y la podemos confesar, celebrar, vivir y rezar con mayor profundidad. María fue la “mujer creyente” por excelencia, aquella que fue proclamada feliz porque creyó (cf. Lc 1, 45). Al mismo tiempo, ella es la Madre que sustenta la fe de sus hijos, razón por la cual, ya desde tiempos antiguos, es invocada por el pueblo cristiano con el título de “amparo de la fe”. Ella será, pues, guía segura en la vivencia de este Año de la Fe.

*P. Carlos Cabecinhas,  
rector*



24 de noviembre de 2012  
**Centro Pastoral de Paulo VI**

**3º año  
de celebración  
del Centenario  
de las Apariciones**

Año Pastoral de 2012-2013

El Santuario de Fátima invita a todos los interesados a participar en la sesión de presentación del tercer año pastoral de celebración del Centenario de las Apariciones.

14:30 – Apertura de la Exposición Evocativa de la Aparición de junio de 1917 “Ser, el secreto del Corazón”, en el Convivio de San Agustín. 15:30 – Palabra inicial del Rector del Santuario de Fátima, P. Carlos Cabecinhas. 15:45 – Presentación del tema del año – “No tengais medo”, por José Eduardo Borges de Pinho. 16:30 – Descanso. 17:00 – Momento musical. 17:15 – Presentación de la actitud creyente del año – “Confianza”, por Juan Ambrósio. 18:00 – Palabra del Señor Obispo de Leiria-Fátima, D. António Marto, seguida de un momento musical.

## Exposición cumplió el décimo aniversario de su apertura

# Fátima Luz y Paz

El día 5 de agosto se cumplieron diez años de la inauguración de la exposición "Fátima, Luz y Paz", lugar en el que, de forma permanente, se expone parte del conjunto de bienes del Museo del Santuario. El recorrido museológico, concebido por María Teresa Gomes Ferreira, y la museografía, proyectada por Cruz de Carvalho, pretendieron encuadrar al visitante en el centro del Mensaje de Fátima, colocándolo ante la llamada fijada por el recorrido: "de la guerra hacia la paz", "de las tinieblas hacia la luz". Después de ese inicio escénico, sensible, que coloca al visitante en el escenario histórico de la Primera Gran Guerra, se expone a través de una película el mensaje que contextualiza la gratitud de los peregrinos para con la Madre de Dios que en este lugar es venerada bajo la invocación de Nuestra Señora del Rosario de Fátima.

De entre los objetos allí musealizados pueden relevarse, de la Colección de Joyería, la corona preciosa de Nuestra Señora de Fátima, donde se encuentra la bala que alcanzó al beato Juan Pablo II, y varias joyas litúrgicas, como custodias, cálices o copones. Pertenecen a la Colección de Escultura la pieza más antigua de la exposición, un Cristo indo-portugués, con fecha del siglo XVII. De la Colección de Textil, se exponen diferentes vestiduras asociadas a las peregrinaciones de los papas al Santuario de Fátima, y también algunos elementos de tipo regional o

unidos a ritos de momentos religiosos (vestimentas de bautismo, vestidos de novia), y a testimonios de identificación social o profesional (hechos académicos, vestidos militares, el manto de una reina, la indumentaria de un torero).

Especial espejo de la devoción de los peregrinos a Nuestra Señora es la colección de joyería. Constituida por piezas de ornamentación personal, mayoritariamente de oro, será probablemente, en el universo de colecciones musealizadas de esta naturaleza, el conjunto más significativo de este tipo de conjunto de bienes, realidad que permite los más variados estudios (artísticos, etnográficos, antropológicos) con la finalidad de entender la filial relación de los peregrinos para con la Virgen María. Muchos otros objetos allí se encuentran, como los tradicionales "exvotos" materializados en fotografías, en piezas de cera, en velas, en miniaturas de embarcaciones, etc.

Por este espacio pasaron más de 681.240 visitantes, en una media mensual de 5.773. Desde la fecha de su apertura, el acogimiento a los visitantes ha sido asegurado por la Congregación de las Hermanas Oblatas de María Virgen de Fátima y por la Casa de María.

Marco Daniel Duarte



## Fátima acogió el VII Simposio del Clero



El VII Simposio del Clero transcurrió en el Santuario de Fátima en Portugal a inicios de septiembre y versionó bajo el tema "El Padre, hombre de fe-del Misterio al ministerio". Participaron 450 sacerdotes y la casi totalidad de los obispos portugueses. El Canónigo Emanuel Silva, secretario de la Comisión Episcopal de las Vocaciones y Ministerios, entidad responsable por la organización del simposio, recuerda en declaraciones a la Sala de Prensa del Santuario de Fátima, esta iniciativa de la Iglesia Portuguesa: "El Simposio quedó marcado por lo que , existencialmente hablando, tiene la fraternidad sacramental: el sentido del Sacerdocio como Don de Dios, la fe y la fidelidad entendidas como respuesta agradecida, la perspectiva de la raíz común del sacerdocio como fuente de la comunión de los presbiterios y de toda la Iglesia, el diálogo y el compartir experiencias de vida como expresión de la riqueza y diversidad de los frutos y dones del espíritu, la percepción y la experiencia de la oración como fuente vivificante y diaria de la fidelidad presbiteral y como ejercicios de alabanza".

El también actual capellán y director del Servicio de Pastoral Litúrgica del Santuario de Fátima, destaca el principal reto que, en la actualidad, se coloca a los sacerdotes en el ejercicio del ministerio: "El principal desafío que brotó de este simposio fue el de la necesidad de cuidar del acto y de la vivencia de la fe. Esencialmente cristológica, don y respuesta, experiencia de confianza, actitud existencial global, experiencia de liberación y salvación, fundamento y origen radical de un proyecto de vida, la Fe es el Misterio que la sacramentalidad ministerial de los Sacerdotes tiene, por vocación, servir y desenvolver.

Si la vida sacerdotal no se fundamenta en el Misterio de la Fe, quedará amputada de aquello que le es esencial y que está ante todo el resto. Una vida sacerdotal/ministerial sin fe daría lugar la experiencia personal y ministerial de vacío y de absurdo".

**D. Marcel Madila Basanguka,**

**Arzobispo de Kananga, en la República Democrática del Congo, peregrino de Fátima**

## ***Vine a rezar por la paz en los países en Guerra***

*D. Marcel Madila Basanguka, arzobispo de Kananga, en la República Democrática del Congo, RDC, estuvo en Fátima-Portugal del 25 al 30 de septiembre. A su regreso a Congo, a través de Internet, D. Marcel Madila Basanguka habló para “Fátima Luz y Paz” sobre la experiencia de esta peregrinación a Cova de Iria, lugar donde confió a Nuestra Señora de Fátima los problemas, las angustias, los sueños y los desafíos de su país.*

***¿Por qué la decisión de peregrinar al Santuario de Fátima?***

**D. Marcel Madila Basanguka**

– Fue mi segunda peregrinación a Fátima. La primera vez fue en 2006. Vine a visitar a amigos y conocer el santuario del que ya hace mucho tiempo había oído hablar desde mi tiempo en el Seminario Menor. Pues, en esa época, leíamos bandas diseñadas sobre la vida de los santos y nos hablaban también de las apariciones de Nuestra Señora en ciertos lugares. En verdad, yo ya conocía Lourdes, Bagnaux y Beauraing por ejemplo. Por tanto, la primera vez que yo vine a Fátima fue por curiosidad. Quería ver...

***¿Y esta vez? Ya había visto...***

Esta vez, vine o volví a Fátima como peregrino en privado. Hace algunos meses que yo quería mucho y, por eso, decidí venir junto a Nuestra Señora para rezar y confiarle mi país, que desde hace una decena de años, atraviesa una crisis política y conoce repetidamente tiempos de guerra. Por tanto, vine a pedir paz para mi país y para todos los países en guerra, especialmente los países de África. En mi diócesis, existe una Congregación diocesana de Hermanas, denominada “Congregación de las hermanas del Inmaculado Corazón de María de Kananga”, cuyo carisma es el desenvolvimiento integral del ser humano. Por eso también vine a Fátima como el instinto de conocer mejor el misterio de Fátima en cuanto misterio del Inmaculado Corazón de María.



***¿Existe en el Congo la devoción a Nuestra Señora de Fátima?***

Si, con seguridad. En el Congo hay una gran devoción a Nuestra Señora de Fátima y al rosario. Algunas parroquias tiene como Patrona a Nuestra Señora de Fátima.

Pero debo confesar que no se conoce bien la historia de las apariciones de Fátima... Una historia extraordinaria y muy sorprendente.

***¿Trajo entonces consigo esa intención especial del fin de la guerra?***

Vine a rezar por la paz en la República Democrática del Congo y en mi diócesis donde el pasado mes de febrero, en el día de la vida consagrada, día 2 de febrero de 2012, una

religiosa de la congregación de las Hermanas de la Caridad de Jesús y María fue asesinada en su gabinete del trabajo en la escuela. El asesinato aún no fue procesado...

***¿Cuáles son los principales desafíos y esperanzas de la Iglesia de la República Democrática del Congo?***

La Iglesia del Congo tiene varios desafíos que enfrentar, destacando la formación de los agentes pastorales, de los futuros padres, de los religiosos y religiosas, pero también el desafío del desenvolvimiento, de la colaboración con el estado en la promoción del estado de derecho, de las libertades individuales y colectivas, de la democracia; el desafío del enraizamiento del evangelio en las culturas o de la inculturización, etc. Las esperanzas están puestas en el gran número de vocaciones sacerdotales y religiosas, en el empeño de los laicos en la pastoral, sobre todo de los jóvenes y de las mujeres... Los invito a visitar nuestro site web: [www.archi-kananga.org](http://www.archi-kananga.org).

***¿En estos días, en Fátima, le tocó algún momento/celebración/espacio/gesto en particular?***

Desde mi primera visita, hay como que una gracia especial que siento, al venir a Fátima: la sobriedad de las cosas, la simplicidad, el recogimiento, la discreción... Fui tocado por el acogimiento caluroso de las personas, por la generosidad...

*(Entrevista conducida por Leopoldina Simões)*

## “Misión Madrid” se inicia con la peregrinación a Fátima



Cerca de 1.000 peregrinos del Arzobispado de Madrid, acompañados del cardenal arzobispo D. Antonio María Rouco Varela, de los dos obispos auxiliares del arzobispado y de 50 sacerdotes, vinieron a Cova de Iría a finales de septiembre para estar tres días de peregrinación con una intención especial: “confiar a María los trabajos y los frutos de la Misión-Madrid”.

En declaraciones, a la Sala de Prensa del Santuario de Fátima, el sacerdote

Joaquín Martín Abad, vicario episcopal para la Vida Consagrada del Arzobispado de Madrid, destacó los motivos de la elección de Fátima para el inicio de la Misión-Madrid: “Escogimos Fátima por el espíritu de conversión, para evangelizar, para convertir”.

De acuerdo con la organización, “nos colocamos en marcha en actitud de conversión y penitencia. Buscamos la protección de la Virgen María, que guardaba y meditaba en su corazón

todo lo que se refería a su Hijo Jesús”.

En la presentación de la “Misión-Madrid” al grupo de peregrinos, en el Centro Pastoral Paulo VI, en el Santuario de Fátima, el Arzobispo de Madrid afirmó que “el Señor nos ha iluminado para venir desde la Virgen de la Almudena a la Virgen de Fátima, y volver de la Virgen de Fátima a la de la Almudena; para recordar que no hay posibilidad de ser misionero, ni para la Iglesia ni para los cristianos, si ellos mismos no están profundamente convertidos. Los que no están convertidos a Cristo no pueden ser servidores ni testigos de Cristo. Es imposible”.

El proyecto Misión-Madrid es una iniciativa de carácter personal que durará dos años. Tiene como tema “Servidores y Testigos de la Verdad” y pretender ser una respuesta a la invitación del Santo Padre para una Nueva Evangelización. Arrancó oficialmente después del regreso del grupo de peregrinos a España, en la tarde del día 30 de septiembre, con la celebración de la eucaristía, bajo la presidencia de D. Antonio María Rouco Varela, en la explanada de la Catedral de la Almudena.

*Leopoldina Simões*

## Parroquia polaca de Węgorzewo construye nuevo templo

En un mensaje recibido a través de Internet, el padre Alojzy Gorol SDS, párroco desde hace cuatro años de la parroquia de Nuestra Señora de Fátima en Węgorzewo, una pequeña ciudad en Polonia, localizada en la región de Masúria, cerca de la región rusa de Caliningrado, nos hace llegar una buena noticia.

“Con mucha alegría me gustaría informar que, el día 13 de junio de este año comenzó la construcción de un nuevo templo. Durante este año pretendemos construir las bases del edificio”, escribió.

Por motivos técnicos, informa el sacerdote “fueron necesarios trabajos preparativos muy especiales, sobre todo con la sustitución de tierra”, pero “incluso así, estamos muy felices porque esta fase del trabajo ya está a medio camino”.

“Debido a las dificultades financie-

ras, el trabajo va a continuar solo después del pago del crédito. Entre tanto, creemos que, a pesar de la crisis económica, no faltará la generosidad humana”, subraya el padre P. Alojzy Gorol.

Esta parroquia polaca procura desenvolver la práctica de las oraciones

penitenciarias y, en el momento actual, comunica el párroco, “estamos también introduciendo la devoción de los primeros sábados”.

La página oficial de la parroquia de Fátima en Internet es: [www.wegorzewo.mazury.pl](http://www.wegorzewo.mazury.pl).



## En Karaganda, en Kazakhstan Una catedral dedicada a Nuestra Señora de Fátima

El enviado del papa hizo votos de que la nueva catedral de Karaganda, en Kazakhstan, sea el “centro de la vida espiritual” de toda la región y un “farol de luz” para las futuras generaciones. “Esta es un momento de gracia para la diócesis de Karaganda y para todo Kazakhstan”, subrayó el Cardenal Angelo Sodano, quien presidió la ceremonia de consagración de la catedral a Nuestra Señora de Fátima, el 9 de septiembre.

En este día especial para los católicos, el cardenal Angelo Sodano subrayó la estima del Papa por los fieles de la tierra de Asia Central. La mayoría de la población de la antigua república soviética de Kazakhstan es musulmana y los católicos no llegan al 1%.

En la celebración participaron, además de las autoridades locales, representantes del gobierno, del cuerpo diplomático y líderes religiosos ortodoxos y musulmanes.

Al final, ante los fieles, el obispo de Karaganda agradeció la presencia de todos, agradeció también la ayuda del Santuario de Fátima en Portugal y del obispo de Leiria-Fátima, D. Antonio Marto, y la presencia del periodista de Radio Renascença.

*Aura Miguel,  
Periodista de Radio Renascença*



## Obispo de Coimbra peregrina al Santuario de Fátima en Zakopane

D. Virgílio do Nascimento Antunes, Obispo de la diócesis portuguesa de Coimbra, presidió, el pasado día 14 de octubre, en el Santuario de Nuestra Señora de Fátima de Zakopane, en Polonia, las celebraciones en honor de Nuestra Señora de Fátima. Este Santuario, fundado por el P. Drozdek y unido a la congregación de los Padres Pallotinos, procura ser un lugar de devoción a la Madre de Dios y de difusión del Mensaje de Fátima en tierras polacas.

Del intenso programa de celebraciones, que comenzó el día 13, D. Virgílio Antunes presidió la celebración de la eucaristía y la procesión, el domingo día 14, el día principal de las conmemoraciones.

Ante una asamblea de centenares de personas, que convertían pequeño el espacio de la iglesia del santuario, en la homilía de la eucaristía, el Obispo de Coimbra se refirió a la unión que existe entre portugueses y polacos, en la profesión de la misma fe católica, en la devoción a la Santa Madre de Dios, o bien en el amor al Papa polaco, el Beato Juan Pablo II. Dijo que el mensaje de Nuestra Señora en Fátima, de penitencia y oración, está al servicio de obra de Dios, al servicio de la fe, que consiste en acreditar en Aquel en quien el Padre envió, Jesucristo, el Salvador del mundo. Afirmó, la actualidad del mensaje de la Señora más brillante que el Sol, “en cuanto hubo una humanidad alejada de la fe cristiana, arrogante en su incredulidad y en su ateísmo, en contra todo su sentido original la profecía de Fátima, que habló de los errores difundidos en el mundo y de los sufrimientos que ellos causan”. Destacó, que los pastorcitos, los beatos Francisco y Jacinta, son “dos velas que Dios encendió” como ejemplo de fidelidad y de acogimiento de la voluntad de Dios que están siempre disponibles para aceptar la invitación a ofrecerse a Dios; “mantuvieron la alegría y la confianza de la fe hasta las últimas consecuencias, siempre en la fidelidad a Dios a favor de la salvación de los hombres”.

Por la tarde, fueron centenares los que se juntaron para la procesión. Entre los muchos peregrinos que vinieron de diferentes partes de Polonia, estaban los habitantes de la villa con sus trajes tradicionales y con sus caballos. Todos para manifestar su fe en Dios, su amor al Santo Padre y su devoción y veneración a la Santa Madre de Dios, invocada, también en aquel lugar, como en Cova de Iria, como la Señora de Fátima.

*P. Pedro dos Santos*

## Fátima en el mundo

En el mundo hay catorce diócesis dedicadas a Nuestra Señora de Fátima, en Portugal, Angola, Mozambique, Brasil, Argentina, Guatemala, India, Canadá. La primera catedral de Nuestra Señora de Fátima en el antiguo territorio de la Unión Soviética es la recién consagrada, de Karaganda, que tiene en la fachada una estatua del Inmaculado Corazón de María ofrecida por el Apostolado Mundial de Fátima.

La primera catedral dedicada a Nuestra Señora de Fátima se sitúa en Nampula, Mozambique.

Fue creada el 4 de agosto de 1940. La colocación de la primera piedra del edificio se realizó el 15 de agosto de 1945 y la dedicación ocurrió el 23 de agosto de 1956. Por autorización de Roma, de 7 de julio de 1993, esta catedral dedicada

a Nuestra Señora de Fátima en Nampula pasó a tener como titular a “Nuestra Señora de Fátima, Madre de la Paz”.

También en Asia, India, la catedral de Warangal está dedicada a Nuestra Señora de Fátima.

*Servicio de Estudios  
y Difusión del Santuario  
de Fátima*



*Nampula*

## Escuela Secundaria de Goa celebró el 95º aniversario de las apariciones



Cerca de 500 alumnos de la Escuela Secundaria Don Bosco hicieron una "Hora de Adoración de los Niños y Jóvenes de la Eucaristía de Todo el Mundo" delante del Santísimo Sacramento, el día 13 de octubre, 95º aniversario de la última aparición de Nuestra Señora en Fátima.

La intención fue consolar el Corazón Eucarístico de Jesús y rezar por la paz, por la vida, por los religiosos y religiosas y por todas las familias del mundo. También se rezó por el éxito de la Asamblea General de Octubre 2012 del Sínodo de los Obispos. La liturgia aprobada por la Iglesia fue preparada por el Apostolado Mundial de Fátima.

Su Santidad el Papa Benedicto XVI, al dar su bendición apostólica, reza y desea lo mejor para todos los que participaron en la Hora de Adoración. El Santo Padre guarda a sus devotos, hijos e hijas, en el corazón y reza para que, por la intercesión de Nuestra Señora de Fátima, ellos se mantengan siempre unidos a Jesús y a su Santa Iglesia.

El Maestro Harrigan Mendes coronó la estatua de Nuestra

Señora de Fátima y al final profirió estas palabras: "Querida Madre, nosotros los niños y jóvenes del mundo queremos ayudaros a llevar al mundo de regreso a Dios. Por tanto, hoy vamos a coronarte, a Ti presente en esta linda estatua, como una señal delante de toda esta asamblea. Madre María, nosotros somos niños y jóvenes del mundo para responder a Tu llamamiento. ¡Inmaculado Corazón de María, Reina de las familias, rezad por nosotros!".

En seguida, el Rector, padre Savio Gomes, expuso el Santísimo Sacramento.

A todos se les pidió encarecidamente que siguiesen el ejemplo del Beato Francisco, frecuentemente consolar a "Jesús escondido" en el Santísimo Sacramento, en vista a ser felices y gozar de paz, venciendo los males de nuestro tiempo por el poder del Espíritu Santo! Recibimos, así, la "consolación de la incomparable victoria sobre esos males por medio de sus preciosas oraciones!".

Se siguieron unos momentos en que se colocaron las necesidades de todos a los pies de Nuestro Eucarístico Señor en "Santo Silencio"... para aquellos que quisieron expresar algo que llevaban en el corazón. Se siguió a la Consagración y las oraciones finales. Por fin, la Bendición del Santísimo y las Alabanzas Divinas.

El coro fue dirigido por la profesora Michelle Noronha. Los dispositivos de *power point* fueron cuidadosamente preparados y pasados por la profesora Hazel Carvalho. Los niños rezaron bajo la orientación de la profesora Sonia Figueiredo.

El padre Amândio Valadares, Vicario-General de la Zona Norte de Goa y párroco de Aldona invitó a los niños a visitar frecuentemente a Jesús en el Santísimo Sacramento, siguiendo el ejemplo de Don Bosco.

*Celcio Dias*

*Apostolado Mundial de Fátima/Goa/India*

## Apostolado Mundial de Fátima reunida en congreso en Raiganj

El V Congreso Anual del Apostolado Mundial de Fátima (AMF) de la Diócesis de Raiganj, India, se realizó el día 13 de octubre con mucho éxito.

Más de 1800 miembros llegados de 23 parroquias, 40 sacerdotes, 40 religiosas, junto con D. Alphonsus F. DSouza, SJ, de la diócesis de Raiganj, oeste Bengal, India, participaron en el programa, el cual incluyó el rezo del Rosario, procesión, Santa Misa, comida de confraternización y programas culturales.

Los cuadros sobre los misterios del Rosario eran muy lindos, por encima de las expectativas. El día transcurrió lleno de bendiciones derramadas por Nuestra Señora de Fátima.

*Padre M. V. Sunny, Director Espiritual del AMF de la Diócesis de Raiganj y Secretario del Obispo*



## Procesión de velas en la India

La celebración litúrgica comenzó con la Santa Misa a las 17:30, enfrente del Pazo del Arzobispo, con el Arzobispo Emérito Don Raul Gonsalves presidiendo, acompañado por varios sacerdotes.

El Patriarca de Goa e Damão, el Arzobispo Filipe Neri Ferrão, estaba en Roma como uno de los delegados de la Conferencia Episcopal (de la India) al Sínodo Mundial de los Obispos. Después, hubo la tradicional y solemne procesión de velas con la Estatua de Nuestra Señora de Fátima. Las casas situadas a lo largo del recorrido de la procesión estaban todas iluminadas y decoradas para esta ocasión. La procesión siguió hacia la Iglesia de Nuestra Señora de la Concepción en Panaji, al son de cánticos y rezando el Rosario y ahí es donde la celebración concluyó con la Solemne Bendición (del Santísimo) y la veneración del mismo. Todo esto comenzó durante la ocupación portuguesa, a fin de conmemorar las apariciones de Nuestra Señora de Fátima, en Portugal, en 1917. La devoción está muy divulgada y fueron muchos los que participaron en las celebraciones en sus varias iglesias y capillas.



*Anthony R. V. Viegas*

*Apostolado Mundial de Fátima / GOA / India*

## Emisora Católica Portuguesa peregrina a Fátima

En la apertura de la peregrinación aniversaria de octubre, en la tarde del día 12, en la Capilla de las Apariciones, la Emisora Católica Portuguesa–Radio Renascença renovó su consagración a Nuestra Señora de Fátima: “Señora, aquí estamos de nuevo a Tus pies; desde primera hora Te entregamos nuestra Misión, en Tus manos colocamos nuestros propósitos, a Tu corazón consagramos la Radio Renascença”.

“Ayúdanos a consagrar nuestro trabajo, nuestras luchas y alegrías; ayúdanos a servir todos los días la Palabra que es Esperanza”, rezó el Canónigo João Aguiar, presidente del Consejo de Administración de la R-com/Renascença.

Recordamos que a lo largo de este año 2012, 75º de la fundación de la Emisora Católica Portuguesa, Renascença realizó diversas iniciativas, de carácter

religioso, social y cultural por todo Portugal.

En la Eucaristía del día 13, en nombre de Renascença, una funcionaria rezó: “Por la Radio Renascença que celebra sus 75 años y por todos cuantos – colaboradores, amigos u oyentes- la ayudaron a crecer y a cumplir su Misión, para que ella sea siempre testimonio creíble de la visión cristiana de la Vida, oremos Señor”.

Desde hace años que, Renascença realiza estudios en Fátima, en la Casa de Retiros de Nossa Senhora do Carmo, en el Santuario, y transmite de lunes a viernes el rezo del rosario, a las 18:30, desde la Capilla de las Apariciones. Transmite también las principales celebraciones de las peregrinaciones aniversarias y de la Peregrinación de los Niños y en otras fechas.

*Leopoldina Simões*



## Una televisión de Brasil consagrada a Nuestra Señora de Fátima

En el año 1993, el 13 de julio, el proyecto de la “TV Católica de Brasil” se consagró a Nuestra Señora del Rosario de Fátima, en la Capilla de las Apariciones, en Cova de Iría.

“Brasil, tan católico y devoto de la Señora, consiguió el otorgamiento de un canal de televisión. Sus propietarios lo colocaron al servicio del Reino de Vuestro Hijo y se fundó el INBRAC (Instituto Brasileño de Comunicación Cristiana) aprobado por la mayoría del Episcopado Nacional”, se refiere el texto de la consagración, leído por el entonces obispo metropolitano de Botucatu, D. Antonio María Mucciolo.

En el acto de consagración, después de la eucaristía y después del regreso de la Imagen de Nuestra Señora a la Capilla de las Apariciones, fueron imploradas a Nuestra Señora de Fátima “las mejores bendiciones” para el canal, para que este se volviese “vehículo de evangelización”.

“Oh Señora de Fátima, quédate con nosotros en todos los pasos y haz que Brasil sea recompuesto en sus valores éticos, morales y espirituales”, concluye la consagración.

Dos días antes de esta fecha, D. Antonio María Mucciolo había sido recibido por el Santo Padre, a quien había presentado este proyecto, que actualmente se denomina “Rede Vida”.

*L. S.*

*Las noticias de este boletín pueden ser publicadas libremente. Deben ser identificados la fuente y, si fuera el caso, el autor.*

### Fátima – Luz y Paz

**Director:** Padre Carlos Cabecinhas  
**Propiedad, Edición y Redacción:** Santuario de Nossa Senhora do Rosário de Fátima  
**Contribuyente n.º** 500 746 699  
**Residencia:** Santuario de Fátima–Apartado 31 – 2496-908 FÁTIMA (Portugal) \* Telf.: +351.249.539.600 \* Fax: +351.249.539.668 \* E.mail: ccs@fatima.pt – www.fatima.pt  
**Impresión:** Gráfica Almondina – Torres Novas  
**Depósito Legal:** 210 650/04  
**ISSN:** 1647-2438  
 Isento de registo na E.R.C. ao abrigo do decreto regulamentar 8/99 de 09 de Junho – alínea a) do nº 1 do Artigo 12º.

### FÁTIMA LUZ Y PAZ – RENOVACIÓN / NUEVAS SUSCRIPCIONES

**SUSCRIPCIÓN GRATUITA ANUAL = 4 NÚMEROS**

Envíe su pedido de suscripción a: assinaturas@fatima.pt

Señale el idioma en el que pretende recibir la edición:

Alemán , Español , Francés , Inglés , Italiano , Polaco , Portugués

Para envío de donativos para apoyar esta publicación:

Transferencia Bancaria Nacional (Millennium BCP) NIB: 0033 0000 50032983248 05  
 Transferencia Bancaria Internacional IBAN: PT50 0033 0000 5003 2983 2480 5 BIC/  
 SWIFT: BCOMPTPL / Cheque o Vale Postal: (Fátima, Luz y Paz) Santuario de Nossa Senhora de Fátima, Apartado 31, 2496 908 Fátima Portugal

¡Ayúdenos a divulgar el Mensaje de Nuestra Señora a través de “Fátima, Luz y Paz”!

## Szczecin celebró 25 años de la coronación de la imagen de Nuestra Señora

D. Antonio Marto, obispo de Leiria-Fátima, se desplazó a Szczecin, en Polonia, a inicios de septiembre, para presidir las conmemoraciones de los 25 años de la coronación de la imagen de Nuestra Señora de Fátima en la diócesis de Szczecin.

Al regreso a Portugal D. Antonio

celebra las apariciones de Fátima con fervor y devoción, en especial en los meses de mayo a octubre”.

En Szczecin, D. Antonio Marto presidió la fiesta de la Natividad de Nuestra Señora, el 8 de septiembre y, ese día, habló a los devotos del amor que la Iglesia siente por su Madre. Les

de la Iglesia en lo que respecta a los mártires del siglo XX, a los obispos y al papa, y la gran causa de la paz entre los pueblos”.

Para D. Antonio Marto, la “obra luminosa de Fátima cubre todo el siglo XX, el siglo más cruel y sanguinario de la historia”, en que María aparece



Marto se mostró sensibilizado por la gran devoción a Nuestra Señora de Fátima y a los Beatos Pastorcitos por parte del pueblo polaco que allí conoció.

D. Antonio Marto presidió las conmemoraciones de los 25 años de la coronación de la imagen de Nuestra Señora de Fátima por el Papa Juan Pablo II en Szczecin, visitó la parroquia de los Pastorcitos de Fátima y estuvo también en la parroquia de S. Juan Bautista que, en sus palabras, “también

dijo que toda la Iglesia celebra con amor la solemnidad de la Natividad de Nuestra Señora, Madre de Jesús y Madre de los hombres.

Sobre el Mensaje de Fátima, D. Antonio Marto destacó que su contenido “no se limita a un camino de fe personal de los pequeños videntes o a una circunstancia particular”, tiene un horizonte mundial: “las dos guerras mundiales, el sufrimiento de la humanidad, la mención específica las naciones como Rusia, el sufrimiento

como una “visión de paz” y una luz de esperanza”.

“La difusión del Masaje (de Fátima) contribuyó mucho para que en la Iglesia y en el mundo creciese el amor a la paz y el rechazo a la guerra”, dijo destacando que las “apariciones de Fátima son una señal de Dios para nuestra generación, una palabra profética para nuestro tiempo, una intervención en la historia a través del rostro materno de María, una luz en la historia del mundo”.

*Leopoldina Simões*



### Arzobispo de la India peregrino de Fátima

D. John Barwa, SVD, arzobispo de Cuttack-Bhubaneswar, Orissa, India, estuvo de visita en Portugal invitado por la fundación Ayuda a la Iglesia de Sofre (AIS).

En Fátima, D. John Barwa participó, el día 13, en las celebraciones de la peregrinación internacional aniversaria de octubre.

Al día siguiente, concelebró con el rector del Santuario de Fátima, padre Carlos Cabecinhas, la eucaristía dominical, y, de tarde, presentó, en el auditorio del Seminario Verbo Divino, la conferencia “Cristianos perseguidos en la India”.